

Changements dans le sport amateur

Le livre blanc sur le sport amateur au Canada a été rendu public le 30 avril par le ministre d'État à la Santé et au Sport amateur, Mme Iona Campagnolo.

La nouvelle politique, intitulée *Ensemble vers l'excellence*, établit les domaines de participation et souligne la coopération dont devront faire preuve les organismes sportifs, provinciaux et nationaux, ainsi que les divers ordres de gouvernement. Elle répond aux besoins qui ressortent de consultations menées depuis près de deux ans. Le résultat de ces consultations montre en effet que les organismes nationaux directeurs de sport ont besoin d'autonomie mais qu'ils désirent tout de même garder l'appui du gouvernement fédéral pour pouvoir atteindre tout le potentiel athlétique que possède le Canada.

“Les éléments de Sport Canada, qui font actuellement partie de la direction générale de la Santé et du Sport amateur de Santé et Bien-être social Canada, seront transférés à un nouveau Conseil du sport et un congrès des sports sera convoqué dans les 12 mois à venir pour établir les modalités de ce transfert”, a dit Mme Campagnolo, ajoutant que “souplesse, adaptation et changement doivent faire partie du développement du sport amateur au Canada. Le gouvernement fédéral veut prêter son concours en tant que partenaire et il ne prendra jamais seul les décisions affectant les organismes qu'il veut servir”.

Le Conseil du sport sera responsable des questions relatives à la participation du Canada aux rencontres sportives nationales et internationales. Il travaillera aussi étroitement avec les associations sportives nationales dont l'objectif est la poursuite de l'excellence à ces niveaux de compétition.

Le Livre blanc touche aussi d'autres points tels que le rôle plus important que devraient jouer les universités dans le sport et l'établissement d'un Fonds national du sport. Il préconise également d'aider les pays en voie de développement dans le domaine du sport et de demander au secteur privé d'apporter une aide financière plus considérable au sport amateur.

Mme Campagnolo a également annoncé que le Rapport du Comité d'étude sur le hockey au Canada serait rendu public au cours des prochaines semaines.

Écrivains et militaires honorés par Postes Canada

Les Postes ont émis ce mois-ci quatre nouveaux timbres commémoratifs de 17¢. Les deux premiers sont consacrés à des écrivains canadiens: Frederick Philip Grove et Émile Nelligan. Les deux autres honorent le colonel Charles-Michel d'Irumberry de Salaberry et le colonel John By.

Émile Nelligan est né à Montréal en 1879. Il montra peu d'intérêt pour les études mais se passionna pour la poésie. Il écrivit la plupart de ses poèmes, au ton mélancolique, entre 1897 et 1899, année où il sombra dans une profonde dépression dont il ne devait plus sortir. Il mourut en 1941. Le timbre représente le profil de l'auteur et un vaisseau naviguant sur une mer déchaînée, sujet inspiré de son oeuvre la plus célèbre *Le Vaisseau d'or*.



Frederick Philip Grove est né en Allemagne en 1879. Il immigra au Canada et, de 1912 à 1929, il enseigna dans les écoles rurales du Manitoba, tout en écrivant. Les descriptions réalistes qu'il fit de la vie dans les Prairies à l'époque de la colonisation accélérée lui valurent rapidement la célébrité. Le timbre représente une scène tirée de son roman *Fruits of the earth*.



John By, né en Angleterre en 1779, fut nommé officier dans l'artillerie en 1799, puis muté dans le génie. Après avoir travaillé aux fortifications de Québec, il fut chargé d'une autre mission au Canada, celle de diriger la construction du canal Rideau. Les stratégies espéraient que ce dernier assurerait la communication entre les États-Unis. By et ses hommes affrontèrent les rapides, la brousse, les marais, les mouches et la malaria pour réaliser l'ouvrage imposant qui subsiste de nos jours.



Charles-Michel d'Irumberry de Salaberry naquit à Beauport (Québec) en 1778. Il devint officier de l'armée britannique en 1794, participa aux campagnes outre-mer et revint au Bas-Canada en 1810. En 1812, il leva un corps provincial d'infanterie légère (voltigeurs). Les Voltigeurs canadiens sous de Salaberry prirent part à la bataille de Lacolle, en novembre 1812. De Salaberry remporta sa victoire la plus célèbre à la bataille de Châteauguay en 1813, alors qu'il repoussa un contingent américain de beaucoup supérieur en nombre et qui voulait s'emparer de Montréal.